
6. Le présent de l’impératif.





L’emploi de l’impératif présent.





Comme l’indicatif, l’impératif est un mode. Il exprime un ……………………………….., une interdiction ou un conseil « appuyé ».





Conjuguer un verbe au présent de l’impératif.





Un conseil, un ordre ne se donnent qu’à des personnes à qui l’on s’adresse.


L’impératif présent ne se conjugue donc qu’à trois personnes :


2e p. du singulier (celui à qui on s’adresse) : avance.


1ère p. du pluriel (ceux avec qui nous sommes) : avançons.


2ème p. du pluriel (ceux à qui on s’adresse) : avancez.


La personne est marquée par la ………………………………. du verbe. Il n’y a pas de ……………………





Les auxiliaires et les verbes réguliers des trois 1ers groupes.





�
avoir�
être�
1er gr. (chanter)�
2e gr. (finir)�
3e gr. (partir)�
�
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pl.�



�
�
�
�
�
�
2ème p. pl.�



�
�
�
�
�
�



Quelques verbes particuliers.





Les verbes du 1er groupe et ceux du 3ème groupe dont la deuxième personne est en –e ne prennent pas de « s » à la 2ème personne du singulier, sauf pour faciliter la prononciation lorsqu’ils sont suivis de « en » et « y ».


Ex. ranger ( 	Range tes livres.	      mais	     L’étagère est vide. Ranges-y tes livres.


Ex. cueillir ( 	Cueille ces pommes.  mais	     Ces pommes sont belles. Cueilles-en.


Ex. aller ( 	Va à la piscine.	     mais           Il fait beau. Vas-y.





Quelques verbes usuels.
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